



**COMMUNIQUE DE PRESSE**  
**de Madame le Directeur académique des Services Départementaux**  
**de l'Éducation Nationale du Bas-Rhin et du Préfet du Bas-Rhin**

## **Tous mobilisés pour faire vivre ensemble les valeurs de la République dans et hors de l'École**

---

**Mercredi 15 avril, de 14h00 à 16h30**, se sont tenues à Canopé à Strasbourg, les Assises départementales de la Mobilisation de l'École et de ses partenaires pour les valeurs de la République. **Michèle Weltzer, Inspecteur d'Académie DASEN du Bas-Rhin et Stéphane BOUILLON, Préfet de la Région Alsace, Préfet du Bas-Rhin** ont officiellement lancé l'ouverture de ces Assises qui s'inscrivent dans le cadre national des onze mesures de la grande mobilisation de l'École pour les valeurs de la République, annoncées le 22 janvier dernier par Najat Vallaud-Belkacem, Ministre de l'éducation nationale, de la recherche et de l'enseignement supérieur.

Le principe de laïcité avec toutes les valeurs qui lui sont associées – liberté, égalité, fraternité, culture du respect, compréhension de l'autre, rejet de toute discrimination et de toute violence- et culture de l'engagement citoyen ont été au cœur de la réflexion.

Le rôle essentiel de l'École dans la transmission de ces valeurs a été rappelé, en relevant que la citoyenneté n'est pas naturelle et doit donc faire l'objet d'un apprentissage. Puisque « *Enseigner ces valeurs est l'affaire de tous* », il est capital que l'ensemble des partenaires -parents, collectivités territoriales, services publics, acteurs associatifs et économiques- se mobilise avec la communauté éducative pour chercher collectivement à faire vivre et partager aux élèves les valeurs de la République. En effet, c'est dans et hors les murs de l'École, que se construit un nouveau parcours éducatif, le parcours citoyen.

Ces Assises départementales succèdent aux assises locales qui se sont déroulées les 1<sup>er</sup> et 8 avril dans cinq secteurs du département du Bas-Rhin (Obernai, Haguenau, Saverne, Sélestat et Schiltigheim) et qui ont été riches d'échanges et de propositions.

C'est sur ces bases que s'est prolongée la réflexion au plan départemental avec les acteurs du monde éducatif et partenaires extérieurs de l'école qui ont mis leurs compétences et leur engagement en commun pour réfléchir autour des thématiques suivantes :

- Comment associer les parents à l'action éducative de l'école ?
- Comment favoriser le travail conjoint des collectivités locales, de l'éducation nationale et de l'ensemble des services de l'État pour la réussite éducative des jeunes ?
- Comment mobiliser les acteurs associatifs, le monde économique et la société civile pour soutenir l'action de l'école dans la lutte contre les déterminismes sociaux et territoriaux ?

Les conclusions de ces Assises départementales seront bientôt disponibles en ligne sur le site académique <http://www.ac-strasbourg.fr/et> départemental <http://www.ac-strasbourg.fr/dsden67/>. Elles contribueront à enrichir la synthèse nationale réalisée par le ministère de l'éducation nationale.